

## A modo de ver y manera NOCHECITA LA DE SAN JUAN, OIGA

Cuenta Salvador Sagaseta que, en la noche sanjuanera, entregóse el atribulado vecindario de las lomas altas de la ciudad al reconfortante exceso de quemar políticos aunque sólo fuera en imagen. Sus razones tendrá el vecindario para organizarse semejante referéndum, digo yo. Razones y derecho porque es que nos tienen fritos, los tios, y no está mal que de vez en cuando nos entreguemos nosotros al descargue de asarlos. Y qué mejor oportunidad que la consuetudinaria quema anual de trastos.



Fue una noche de brujas agazapadas en las cornisas, y se vio también a los demonios descender por las fachadas, a lomos de polvosas cucarachas prehistóricas procedentes del antiguo Egipto. A los políticos no se les vio porque carecen de la imaginación suficiente y, después de chuparse el Brasil-Nueva Zelanda, ya no supieron qué hacer. Se limitaron a cenar y a preocuparse, gravemente, acerca de qué tiene más valor como reflejo de opinión, si las encuestas esas que se encargan y se meten en los cajones o las fogaleras éstas a las que se echaron extraños verbajos para ahuyentar eso, a brujas, a demonios y políticos.

Por cierto que en esa noche de ahuyentar terrores seculares me preguntaron qué me ocurría con el Hon. Bergadellas. Lo menté, por última vez, hace unas cuantas fechas, cuando anuncié su decisión de cegar cañones para desplegar toda su artillería, no recuerdo si contra el PSOE o contra la Royal Navy, asunto de Gibraltar. Pues no pasa nada: simplemente dejó de ser presidente de la Junta y ya no me inspiraba porque no podrá acudir a la próxima entrega de trofeos de los campeonatos de envite de Tamaraceite. Una pena que me quede sin un muso de tan alta cualificación, pero estoy dispuesto a aceptar tamaño sacrificio si la Yunta comienza, a partir de ahora, a arar, es decir, a ser Junta. Tengo mis dudas de que esto vaya a ser así, pero, ya saben, estamos en la vida para verla transcurrir entre la esperanza y la decepción.

Explicado el asunto me seco el sudor. El sudor de la penosa dificultad con que he logrado superar este primer folio y cuarto de vellón. Está la gente tan absorbida por el Mundial que ni chismes le cuentan a uno. Y, si los cuentan, son todos relacionados con la maldita pelota. Como el de la mujer de Platini que se fue con Larios y está la FIFA que se sube por las paredes por el riesgo de que Platini se quede enganchado en la red, si se mete por la portería para adentro en una jugada impetuosa. El futbolista francés, picado por el cachondeo hispánico ante el incidente conyugal, se soltó entonces con que no le gustaba el champán español, y se le replicó si no sería una venganza despechada ante el hecho de que el apellido de su rival en todos los campos —en los de fútbol y en otros— da nombre a una ginebra ibérica. Ya ven.

Pero no pasa de ahí el asunto. No te cuentan nada más. Cruz de Mundial, Dios mío.

JOSE A. ALEMAN

## EL ESTATUTO DE CANARIAS NO SUFRIRÁ MODIFICACIONES EN EL SENADO

Tanto el ministro de Administración Territorial, don Rafael Arias Salgado, como la secretaria de Política Autónoma del PSOE, María Izquierdo, han informado a los parlamentarios canarios que el texto del Estatuto de Autonomía de Canarias no sufrirá modificaciones en el Senado, ha ocurrido en el caso de Valencia, por lo que será aprobado por la Cámara Alta, tal como ha sido remitido por el Congreso de los Diputados, según ha podido saber «Recopress» en fuentes parlamentarias.

Durante 1981

MERCASA  
INVIRTIÓ 127  
MILLONES EN  
CANARIAS

Las inversiones realizadas por la Empresa Nacional Mercasa en Canarias durante el año 1981 ascendieron a 127 millones de pesetas, según ha informado a «Recopress» fuentes de esta sociedad.

## EL ALCALDE APOYA A LAS ASOCIACIONES DE VECINOS EN EL PROBLEMA DEL AGUA

El alcalde de Las Palmas ha emitido un comunicado que dice así:

«Esta Alcaldía ha visto con mucha simpatía el movimiento ciudadano que, por iniciativa de la Asociación de Vecinos del Barrio Atlántico, se ha constituido en nuestra ciudad para analizar y aportar soluciones al problema del agua.

Como ciudadano y alcalde de Las Palmas de Gran Canaria coincido con las Asociaciones de Vecinos protagonistas de este movimiento ciudadano en que el problema del agua es el más grave de Canarias, y que por sus características y magnitud desborda a los propios ayuntamientos, siendo un problema de Estado y teniendo que responsabilizarse el propio Gobierno para darle una rápida y feliz solución.

Particularmente y desde mi condición de alcalde, quiero hacer constar que gran parte de mi trabajo y energías han sido empleados en tratar de resolver este problema tan acuciante, que me ha distraído algunas veces frente a otros. Nuestro Ayuntamiento es uno de los pocos de España y el único a tan alto nivel que tiene la responsabilidad y preocupación de potabilizar agua de mar para el abasto público.

El abastecimiento a nuestra población, debido a la desertización que estamos padeciendo y por el incremento demográfico tan elevado, está siendo cada vez más problemático; y como todos sabemos, mucho más aún si se averían las potabilizadoras. Por todo ello estoy totalmente de acuerdo con lo que expone el documento de las Asociaciones de Vecinos exigiendo al Gobierno el suficiente abastecimiento de un bien público tan indispensable para la vida como es el agua.

El precio del agua es algo que siempre me ha preocupado, como alcalde soy consciente de que es muy elevado, pero quiero que los ciudadanos se den cuenta de que el Ayuntamiento se ha visto obligado a tarifar el agua con esos precios en contra de mi propio sentir, pero es que hay cuestiones contra las cuales es muy difícil luchar por sus propias evidencias, y es que, desgraciadamente, potabilizar un metro cúbico de agua cuesta 250 pesetas. Ahora bien, estoy totalmente de acuerdo en que debemos procurar presionar al Gobierno para que subvencione el agua potabilizada para el abasto público, lo que permitiría al Ayuntamiento poner unos precios más bajos y razonables.

También estoy de acuerdo con el apartado del mencionado documento elaborado por las Asociaciones de Vecinos, denunciando la especulación

que se produce con un bien común como es el agua por parte de ciertas personas, y considero la necesidad que tenemos los canarios de contar con una Ley de Aguas que acabe con todo ello, contemplando el control público y socialización.

Efectivamente la gestión del Servicio Municipal de Abastecimiento de Agua, como órgano dependiente de este Ayuntamiento, no está siendo todo lo positiva que debiera; es por lo que personalmente me comprometo a mejorarla, lo mismo que se ha hecho con otras, como la recogida de basuras, transporte público (guaguas), etc.

Dentro de la gestión del Servicio Municipal de Abastecimiento de Agua, como alcalde estoy contemplando muy seriamente la posibilidad de instrucción del cobro individual domiciliario; esto, aparte de ser mucho más efectivo, posibilitaría la creación de puestos de trabajo tan necesarios. Pero quiero hacer constar que esa medida se tiene que adoptar después de haber conseguido la subvención del agua por parte del Gobierno, incluyendo los costes que lógicamente aumentarán al tener que incrementar la Plantilla de trabajadores.

También dentro de la justa reivindicación de la subvención del agua por el Gobierno, tenemos que procurar incluir el problema de los contadores patrones, tratando de erradicarlos.

En definitiva, esta Alcaldía considera razonable el documento elaborado por este movimiento vecinal y las reivindicaciones que en él se plantean. Por lo tanto, apoyo totalmente a esas Asociaciones de Vecinos, ofreciéndome en todo lo que pueda a colaborar en la consecución de las mismas.—Fdo.: Juan Rodríguez Doreste, alcalde de la Ciudad de Las Palmas de Gran Canaria.

## EL PSOE APOYA EL MOVIMIENTO VECINAL EN EL TEMA DEL AGUA

La comisión ejecutiva local del PSC-PSOE califica de «muy positiva toda la labor que viene desde hace bastante tiempo desarrollando el movimiento vecinal a iniciativa de la Asociación de Vecinos Barrio Atlántico, recogiendo el sentir de los ciudadanos en un bien tan imprescindible y vital como es el agua».

Tras ratificar en su totalidad los puntos del documento, expresa: «Esta Ejecutiva Local cree que el Ayuntamiento, debido al agobio económico tan grande que le supone el mantener este servicio, se ve continuamente en la penosa obligación de desentenderse de otros temas que le son igualmente propios su resolución».

## Apuntes

## EL PRONUNCIAMIENTO UNIVERSITARIO

MIENTRAS La Laguna continúa enviando balones fuera buscando la prórroga del encuentro, en Las Palmas el «pronunciamiento» del Colegio Universitario ha sido asumido por la generalidad de las fuerzas que integran el «tejido social». Ayuntamientos y Cabildo, partidos políticos y centrales sindicales, organizaciones empresariales y económicas, sociedades y entidades de diversa índole, ratifican la necesidad de una nueva frontera universitaria. Poco a poco los políticos van asumiendo la sensibilidad popular, que no es proceloso océano sino voluntad colectiva, y salen paulatinamente de la indefinición y el equilibrio trapezista. Así, por ejemplo, el pleno del Cabildo fue particularmente significativo. Los socialistas señalaron que a veces la teoría se da de tortas con la realidad, y que la historia demuestra que el único camino que queda para conseguir el incremento de la oferta universitaria en Las Palmas es una Universidad Autónoma. También José Armas, de Asamblea de Vecinos, se pronunció con similares palabras: la regionalización efectiva es la solución deseable, pero frente al inmovilismo sólo cabe ir por una Universidad independiente. Y la UCD, con el apoyo íntegro al documento del Patronato del Colegio Universitario —conversión de la Universidad Politécnica en una Universidad integral— sigue la senda por donde han ido los que cansados de esperar, hartos de promesas no cumplidas, defraudados de la utilización de la palabra «regional» como trinchera y parapeto, han optado finalmente por la Universidad de Las Palmas.

Entre tanto en La Laguna se sigue hablando de «electoralismo», desmembramiento y contubernio. Y no es eso, no es eso, de verdad. Es todo lo contrario.

Existe, y es razón de más peso que todas las demás, una población de setecientos mil habitantes que genera unas expectativas de demanda universitaria que no atiende la Universidad de La Laguna. Su actual masificación —a veces hay que entrar en el aula con horas de antelación para «coger sitio»— produce una deficiente calidad de la enseñanza, o al menos no produce una calidad óptima. Ergo la mejor solución para incrementar la calidad de la enseñanza es compartir los medios de las dos provincias. Esto se podría haber conseguido mediante la descentralización y efectiva regionalización, pero el empeñamiento de La Laguna ha obligado a muchos, cada vez más, a optar por la división.

Y los estudiantes. Doce mil alumnos de la provincia de Las Palmas están en las aulas laguneras, pero muchos más son los que no pueden estar y tienen que optar por ser maestros o ingresar en las escuelas de arquitectura, ingeniería o peritos. ¿Cuántos maestros son

maestros porque no han podido ser licenciados? ¿cuántos estudiantes de arquitectura o ingeniería hubieran preferido ser matemáticos o físicos? Si se hiciera una encuesta asustaría el nivel de frustraciones profesionales, y no es demagogia. En un solo momento, en un solo lugar, tres consejeros del Cabildo Insular reconocieron públicamente que eran lo que eran porque no pudieron ser otra cosa, porque sus economías familiares no les permitieron trasladarse a La Laguna.

Después hay un principio de igualdad que Anastasio Travieso lo concretó muy claramente: «Si mi hijo tiene exactamente las mismas oportunidades universitarias que un estudiante de Tenerife, ni una menos, vale la regionalización que propone La Laguna; pero ni tanto así menos». El crecimiento de la población de Las Palmas, el esfuerzo que significa especialmente para las economías familiares más modestas enviar a los hijos a La Laguna, el nivel de frustraciones profesionales, la división de las dos islas en «fenicios» y «griegos» —los unos comerciantes y técnicos, los otros humanistas y científicos—, las expectativas de futuro con un incremento de alumnos de EGB y de BUP que desbordan las previsiones y los programas, son algunos de los argumentos fundamentales que justifican la necesidad de una mayor oferta universitaria en Las Palmas.

Pretender que descentralización es igual a desmembramiento es una falacia y un argumento cínico e irresponsable. La Laguna tenía en el curso 79-80 quince mil alumnos matriculados, lo que es más que lo que tenían las universidades de Murcia, Málaga, Córdoba, Extremadura, Deusto, Cádiz, Navarra, León, Santander, Alicante, Baleares, Alcalá de Henares, Comillas y Pontificia de Salamanca. De la Universidad de Sevilla se han desgajado nuevas universidades andaluzas y colegios universitarios promocionados incluso por la propia Universidad, que, como decía el catedrático Francisco Morales Padrón, en ningún momento ha actuado con «cicatería y estrechez de miras».

¿Qué hay detrás de la intransigencia lagunera? ¿cuál es la razón profunda de su encastillamiento, de su inmovilismo, de su negativa a descentralizar y compartir? Uno está cansado de que a los razonamientos se les replique con la visceralidad y los dogmas de fe: o se cree en La Laguna o no se cree, y si no se cree se es anatema e infiel. Pues no. Porque por ese camino habría que pensar que lo que está detrás de tanta intransigencia no es sino un conjunto de intereses económicos personales que rodean a la Universidad y el temor de algunos a compartir el fasto, el poder y la gloria.

ANGEL TRISTAN PIMIENTA

Belmont regala 24 viajes a América y miles de premios más.



Tu oportunidad de viajar a New York y Miami... o de ganar cualquiera de estos 4.000 regalos. Participar es tan fácil como... ¡fumar dos cajetillas de Belmont! Cortas las tapas de estas dos cajetillas, las pones en un sobre con tus señas y las envías a: Promoción Belmont, Apdo de Correos 812 de Sta. Cruz de Tenerife o Apartado 100 de Las Palmas.

Prácticas y elegantes bolsas de playa.

Gorros con bolsillo cremallera.

Modernísimos conjuntos camiseta-pantalón.

Balones de fútbol para campeonísimos.

Divertidos cinturones.

¡Corre al estanco a por tus cajetillas!  
¡América bien vale un Belmont!

También puedes depositar el sobre en el buzón Belmont que encontrarás en tu vendedor habitual. ¡Eso es todo!

Y cuentas con tres oportunidades (sorteos el 31 de Mayo, el 28 de Junio y el 26 de Julio), de acuerdo con el día en que recibamos tu envío, pero para tener más posibilidades envía cuantas tapas de Belmont quieras (siempre de dos en dos).

Originales y vistosas cazadoras.

Bikinis y gorros a la última.

Belmont  
El nuevo sabor americano.